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Il y a quelques années, j'étais à l'Abbaye de Tamié pour célébrer cette fête de la Transfiguration du 
Seigneur. En cette Abbaye de Savoie, la transfiguration est une grande fête. Il est vrai que les moines 
cisterciens qui l'habitent passent leur vie à essayer de se configurer au Christ et le trouver ainsi sur la 
montagne se dévoilant à ses disciples parle à leur cœur. Ne sont-ils pas là en contemplation de Celui à qui 
ils ont donné leur vie entière pour que le monde le découvre et le prie. Aujourd'hui nous sommes invités 
à nous laisser transfigurer par le Christ. Sa grâce vient nous envahir et nous transformer. Nous sommes 
invités à monter sur la montagne avec les trois disciples pour nous émerveiller de celui que nous allons 
découvrir. 
 
Nous savons bien qu'un événement heureux peut nous transformer. Je contemplais en ce sens une jeune 
fille que je connais bien. Belle jeune fille certes, mais au moment où elle a donné naissance à un enfant, 
je l'ai trouvée toute autre, plus épanouie, plus mûre. De jeune fille elle est devenue mère et cela a changé 
beaucoup de choses. Quand un événement heureux vient nous bousculer, nous sommes forcément changés 
humainement, spirituellement et c'est peut-être bien ce que veut nous dire cette fête de la Transfiguration. 
Lorsque nous avons rencontré le Christ en profondeur comme ces moines de Tamié ou d'ailleurs, nous ne 
sommes plus les mêmes, nous pouvons être transfigurés, nous pouvons être configurés au Christ lui-
même. Tout change en notre vie d'homme ou de femme, de jeunes ou de personnes portant le poids des 
ans, et, tout à coup tout est changé. 
 
L'évènement de la Transfiguration, tel que Mathieu le rapporte dans l'Évangile, n'a été qu'un moment, et 
pour trois disciples seulement, un moment fort évidemment, comme un moment de grâce. L'illumination 
fait du bien et on en redemanderait volontiers, mais il faut redescendre dans la plaine là où habitent et 
travaillent les hommes et les femmes de notre temps. La réalité semblera dure. Jésus dit aux disciples de 
ne rien dire de ce qu'ils ont découvert. Le Christ, dans l'intimité du cœur travaille secrètement et nous 
transforme. C'est bien souvent au cœur, à l'intime de nos vies que le Christ vient nous transfigurer. Peu 
d'évènements extraordinaires dans nos vies, mais des passages à saisir, des passages du Christ souvent 
très discrets qui transfigurent notre vie. 
 
En ce sens nous pouvons parier fortement que le temps des JMJ sera un peu cela pour un certain nombre 
de jeunes, un moment de grâce, un moment de révélation du Christ au cœur de cette communauté de 
jeunes. C'est aussi le but de ces temps de haltes spirituelles qui fleurissent beaucoup en ces temps d'été à 
l'initiative des diocèses ou des mouvements. Nous avons fêté cette semaine St Ignace de Loyola. Nous 
savons combien ses exercices ont été précieux et le sont encore pour beaucoup : ils font découvrir un Dieu 
aimant, exigeant certes, mais plein d'amour. Combien ont cheminé ainsi, dans le silence et le partage et 
ont découvert ce Dieu de Lumière au cœur de leur vie. Discerner la présence de Dieu dans nos vies 
demeure une tâche de chaque jour et nous permet de devenir davantage « disciples-missionnaires ». 
 
Nous avons tous le désir de rencontrer le Seigneur, de le voir illuminer notre vie. Il nous faut parfois savoir 
nous extraire de notre vie ordinaire pour le découvrir. Il nous faut sortir du train-train de la vie courante, 
prendre des temps de recul, des temps pour nous et pour Lui. Nos vacances ne sont-elles pas un temp 
favorable à ce niveau-là ? Nous sommes moins bousculés, nous pouvons faire des rencontres 
merveilleuses, revivre pleinement avec la nature et laisser notre âme rejoindre le Beau, le Bon, le Juste. 
Oui, c'est un temps favorable de détente et de reprise pourquoi pas spirituelle aussi. Les trois Apôtres ont 
dû quitter leur périple pour se reposer un peu à l'écart et les voilà illuminés de la Lumière même du Christ. 
Ils auront besoin de tout cela lorsque la vie deviendra particulièrement rude, lorsque le Christ leur montrera 
son chemin, un chemin de Croix qui ouvre à la résurrection. Alors, nous aussi, nous avons besoin de ces 
temps de lumière pour tenir dans la vie. 
 
Le Seigneur nous redit aujourd'hui : « Je suis la lumière du monde, celui qui me suit ne marche pas dans 
les ténèbres, venez à ma suite ! » Il est le chemin, la vérité, la vie ! AMEN 
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